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內政委員會臨時提案，eID專
報，2019.05.16。

「....然我國現行『戶籍法』、
『電子簽章法』、『個人資料保
護法』之相關規定未針對數位
身分證有相關規範與運用限
制.......

內政部應....協調相關部會研
議 .... ，於下會期開議前提出
相關法律修正案。」



● 2年前內政部戶政司本來有要修
戶籍法？為什麼後來中止？

● "因此，參考他國晶片身分證法令，戶政司也計
畫修訂《戶籍法》，以及《國民身分證及戶口名
簿製發相片影像檔建置管理辦法》，並公布了
增修要點，修正重點在於加強臺灣民眾對於該
卡的使用自主權，例如，晶片身分證的存取、
儲存使用必須經過該持卡人的同意。而服務提
供者提供之服務，不得強制讀取晶片身分證，
未經過法院、當事人同意，服務提供者亦不能
對外提供當事人的使用紀錄。"
(iThome 報導，文 /王立恒 | 2017-09-23發表)



預算金額新臺幣 33億元。
(一) PC晶片卡3,000萬張新臺幣【 
29億4千3百萬】元。
(二)印製設備（含系統）乙式新臺幣【 
3千5百萬】元。



非接觸介面 ISO 14443
(出自中央印製廠  CEPP，「 PC 晶片卡及印製
設備乙式」購案，招標規範，頁數  A120)



非接觸介面 ISO 14443
即是RFID



中央印製廠，「PC晶片卡及印製設備乙

式」購案，招標規範，2019-0826-第
一次閱覽。

中央印製廠，「PC晶片卡及印製設備乙

式」購案，招標規範，2019-0917-第
二次閱覽。



強迫把RFID晶片放在人民身上！

● RFID商業應用很多，但沒有一張
卡片像身分證一樣有法律上強制
攜帶的要求！

● 請問部長哪一條法律有授權內政
部規定人民一定得領取有RFID
功能的身分證？(強制發卡)

● 第一階段就是在人民身上放有追
蹤功能的晶片卡，第二階段就是
要廣設掃描機了嗎？

內政部新聞稿
有關中央印製廠招標公告所載晶片追蹤的議題， 內政
部解釋，New eID是一張晶片卡，就像晶片護照、信用
卡、健保卡、悠遊卡、手機晶片卡一樣，是不會主動發
送訊號，所以不會洩漏位置，無法追蹤。

X 錯誤！

戶籍法
第 51 條
國民身分證用以辨識個人身分，其效用及於全國。
第 56 條

國民身分證應隨身攜帶，非依法律不得扣留。

【目前內政部的設計】
「自然人憑證的功能」可以取消。

新版卡片上面埋有RFID線圈，無法取消RFID的追蹤
辨識功能！



資安疑慮誰負責？

● 2017年，愛沙尼亞的eID發生資安
事件，花了約2個月做緊急處置。
(全國130萬人，清查後，證實有問
題的卡片40萬張)

● 目前內政部的編制可以負擔全國 
2300 萬張晶片卡身分證的資訊安
全事務？

● 晶片身分證開啟外界系統性、全
面性的數位攻擊管道。

● 台灣公部門目前每個月平均有
2000至4000萬筆的駭客攻擊事
件！



應修正的法律

● 戶籍法修正(#56)：應隨身攜帶身分證

● 新式身分證應該要有「無RFID 功能」的選擇

● 戶籍法上應清楚規範eID專責處理機構及相關程序
○ 人民使用政府網站所產生的數位足跡，應能查詢並刪除
○ 晶片身分證的存取、儲存使用必須經過該持卡人的同意。而服務提

供者提供之服務，不得強制讀取晶片身分證，未經過法院、當事人
同意，服務提供者亦不能對外提供當事人的使用紀錄。
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